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È iniziato il 2024, un anno impor-
tante, che ci condurrà verso la 

metà del mandato della mia 
amministrazione e che si 
preannuncia ricco di sfide, 
durante il quale potremo 
iniziare a raccogliere i frut-
ti del lavoro svolto nei mesi 

precedenti.
Per prima cosa desidero dare il 

benvenuto alla nuova assessora 
Giuliana Piazzi. Al mio insediamento 

avevo tenuto un posto libero in giunta 
da assegnare successivamente. Ora, dopo un anno e mezzo 
e con una squadra rodata, sono convinta che Giuliana possa 
rappresentare un valore aggiunto per noi e per tutta la comunità 
budriese.
Giuliana, già operativa da febbraio, si occuperà di welfare di co-
munità, nidi d’infanzia, politiche abitative, fragilità, progetti civici 
e di educazione ambientale.
Bentornata anche a Cinzia Venturoli, già consigliera nel mandato 
2012-2017, che entra in consiglio comunale al posto di Giuliana.

Lavori
Uno dei primi risultati che vedremo quest’anno sarà quello legato 
ai fondi del PNRR: abbiamo fatto il punto della situazione con 
l’avanzamento dei cantieri. Nelle pagine di questo notiziario e sul 
sito del Comune trovate un comunicato che lo riassume: entro la 
primavera il Mezzolara tornerà a giocare le partite casalinghe su 
un rinnovato P. Zucchini. 
Dalla prossima estate tutti, nel senso letterale della parola, gra-
zie agli interventi per aumentarne l’inclusione, i budriesi potran-
no godersi la piscina comunale completamente rinnovata; entro 
l’anno si concluderanno anche i lavori al Palamarani.
Stiamo inoltre migliorando, e continueremo a farlo in sempre 
più zone, le aree verdi di Budrio e frazioni. Siamo intervenuti 
sul parco Don Codicè di Vedrana installando nuovi giochi e lo 
stesso verrà fatto a Mezzolara, creando una nuova zona verde 
attrezzata adiacente a Piazza Baldini: sono i primi due parchi su 
cui interveniamo dopo anni durante i quali le frazioni sono state 
completamente dimenticate.
Senza dimenticarci di Piazza Filopanti, è in corso la progetta-
zione che ridesignerà completamente la piazza principale del 
paese.
Un altro grande tema è quello legato alla ricostruzione post allu-
vione: metteremo a frutto i 15 milioni di euro previsti dall’ordinan-
za del Commissario Figliuolo. A dicembre il Comune ha affidato 
gli incarichi per procedere con la progettazione del nuovo ponte 

di via Rabuina e degli interventi necessari sulle strade. Per il 
ponte si prevede di avere nella prima parte della prossima estate 
il progetto esecutivo, i tempi sono leggermente più lunghi rispetto 
alle strade - per le quali i progetti esecutivi dovrebbero arrivare 
già in primavera - perchè è necessario un iter più complesso 
(cioè il passaggio in conferenza servizi). Successivamente an-
dremo a gara per assegnare i lavori di costruzione delle infra-
strutture. Per quanto riguarda il Ponte della Motta, che ricordo 
essere di competenza della Città Metropolitana di Bologna - così 
come gli argini e il torrente Idice sono di competenza regionale 
-, abbiamo visionato venerdì 26 gennaio il progetto che verrà re-
alizzato, pubblichiamo su questo notiziario il comunicato stampa 
e il rendering.

Comunità
Dopo la bella esperienza del Mercato della Versilia, in gennaio 
abbiamo inoltre fatto il punto sulle numerose occasioni che avre-
mo di incrementare i legami di comunità per tutto l’anno: si inizia 
a marzo quando con una mostra alle Torri dell’Acqua ricordere-
mo, coinvolgendo anche le scuole del territorio, Fedora Servetti 
Donati a 20 anni dalla scomparsa; ad aprile tornerà il Festival 
Internazionale dell’Ocarina; e poi ancora Una Notte ai Musei e 
Fudrio ci proietteranno verso la rassegna estiva… e tanti nuovi 
appuntamenti in via di definizione che sveleremo passo dopo 
passo. Febbraio ci vedrà impegnati a programmare la prossima 
stagione teatrale, si sta chiudendo alla grande quella 2023/24, 
tra prosa, musica, prove aperte e residenze… le vostre aspet-
tative sono giustamente sempre più alte, vogliamo soddisfarle e 
lavoriamo per questo.

Un ricordo di Enzo Masina 
Infine desidero condividere con tutta la comunità un ricordo di 
Enzo Masina, Presidente di Avis Budrio venuto recentemente a 
mancare.
Il primo ricordo che ho di Enzo Masina è da bambina, quando ve-
niva a scuola per spiegarci il sangue e la sua importanza, per noi 
e per gli altri. L’ho ritrovato qualche anno dopo, nella mia prima 
esperienza in Comune: l’uomo alto che da bambini ci spiegava 
il sangue era una delle colonne portanti di Avis Budrio. Preciso, 
appassionato, elegantemente gentile. Ci sono persone che con 
i loro ritmi e abitudini accompagnano la nostra di quotidianità. 
Enzo lo incontravi sempre entrando o uscendo dal Comune, per-
ché lui stesso entrava e usciva dalla sede di Avis. Sempre al 
servizio degli altri, lo ricordo come una delle persone che ha cre-
duto di più nella consulta associazioni e nell’importanza di lavo-
rare insieme. In un mondo veloce dove tutti devono essere pronti 
all’imprevisto, arrivava in Comune mesi prima per organizzare la 
consegna delle benemerenze ai donatori perché ringraziare gli 
altri era una delle cose più belle.

2
E

D
IT

O
R

IA
L

E
 D

E
L

A
 S

IN
D

A
C

A
2

UN ANNO PIENO DI SFIDE



 T E R R A  E  C I V I LT À  F E B B R A I O - M A R Z O  2 0 2 4

3

PONTE DELLA MOTTA, DEFINITO IL PROGETTO CHE SARÀ 
PRESENTATO ALLA STRUTTURA COMMISSARIALE
Sarà un ponte ad arco lungo 180 metri a ricollegare i Co-
muni di Molinella e Budrio nel punto in cui la SP 6 “Zen-
zalino” scavalca il fiume Idice, in località La Motta. Il nuo-
vo ponte sarà costruito nel punto dove già era presente 
quello crollato a causa dell’alluvione del maggio scorso, 
e comporterà un investimento complessivo di oltre 27 
milioni di euro (compresa Iva per oltre 4 milioni di euro).  

Il progetto di fattibilità tecnica ed economica, elaborato 
dall’ingegner Mario Chinni, è stato condiviso questa mat-
tina con i sindaci dei due Comuni, i tecnici della Città 
metropolitana e Marco Monesi, figura di supporto politico 
per il coordinamento degli interventi di ricostruzione post 
alluvione sul territorio. Nei prossimi giorni il progetto sarà 
presentato alla Struttura commissariale per essere am-
messo al finanziamento nei Progetti Speciali.  

Soddisfatto Monesi: “Come avevamo anticipato, oggi 
siamo stati in grado di presentare alla Sindaca di Bu-
drio e al Sindaco di Molinella il documento di fattibilità 
delle alternative progettuali, cioè il preliminare al proget-
to esecutivo. Abbiamo già avuto modo di precisare che 
siamo in linea con i tempi che la struttura commissariale 
ci dà. Nei prossimi giorni formalizzeremo la richiesta alla 

Struttura commissariale (già anticipata per le vie brevi) 
in attesa delle sue decisioni, continuando a lavorare per 
predisporre tutti gli elementi per la gara. Entro marzo 
2024, la Struttura commissariale dovrebbe definire quali 
opere entreranno nei Progetti Speciali e come saranno 
eseguite, e noi ci faremo trovare pronti con questa pro-
posta progettuale”.  

I sindaci Dario Mantovani (Molinella) e Debora Badia-
li (Budrio) hanno commentato: “Nella giornata di oggi 
ci è stata presentata dall’ente competente, la Città me-
tropolitana di Bologna, la soluzione progettuale per il ri-
facimento del Ponte della Motta, crollato durante i fatti 
alluvionali del maggio 2023. Il progetto presenta una 
soluzione tecnologica largamente migliorativa rispetto 
al ponte precedente, verrà costruito lungo l’asse viario 
preesistente tenendo conto degli adeguamenti normativi, 
delle esigenze manutentive e di sicurezza arginale lungo 
il torrente Idice. È un progetto che ha dei costi definiti, 
certi, adeguati ai prezzari più recenti. Siamo consapevoli 
che, in considerazione dei costi, dovranno essere mes-
se a disposizione cifre cospicue da parte della Struttura 
commissariale e del Governo: li sproniamo a fare presto. 
Il progetto c’è. Ora servono le risorse mancanti”.
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PNRR SPORT

Procedono i lavori legati alla creazione di una vera e pro-
prio “cittadella dello sport” a Budrio, presso il Piazzale 
della Gioventù. Il costo complessivo dei lavori, pari a 5 
milioni, è stato finanziato interamente dalle risorse asse-
gnate dal PNRR.

Sono quattro le strutture coinvolte nei restyling: la pisci-
na comunale, il campo sportivo, il palazzetto dello sport 
e la costruzione ex-novo di una palestra in sostituzione 
dei fatiscenti “palloni del tennis” oramai in disuso da mol-
ti anni.

PISCINA COMUNALE
La piscina si presentava da diverso tempo in uno stato 
avanzato di degrado e si è quindi reso necessario un 
rinnovamento totale della struttura; i lavori stanno prose-
guendo senza indugio dopo l’approvazione della varian-
te da parte del Ministero dell’Interno e per la prossima 
stagione estiva aprirà le porte agli utenti completamente 
rinnovata.

Il nuovo progetto, approvato dal Ministero, prevede di 
raggiungere preordinatamene due obiettivi:

• l’inclusione sociale: la piscina, grazie alla riorganizza-
zione delle vasche, sarà attrezzata per la fruizione delle 
persone con disabilità, per le persone ipovedenti (con la 
creazione di una mappa tattile) e per gli anziani (com-
preso per chi soffre di malattie neurodegenerative). Gli 
interventi riguarderanno non solo la vasca grande, ma 
anche l’area verde, con la piantumazione di erbe e pian-
te aromatiche per sviluppare e far riemergere emozioni 
sensoriali, il percorso salute, accessibile soprattutto alle 
persone con disabilità e ipovedenti;

• il decoro urbano, con la rigenerazione dell’area interna 
a servizio dell’impianto natatorio e dell’area esterna. Ver-
rà riqualificata l’area spogliatoi, ristrutturate le pavimen-
tazioni esterne e il verde circostante.

Inoltre vi sarà una complessiva rifunzionalizzazione de-
gli impianti, anche allo scopo dell’efficientamento ener-
getico.

PALAMARANI
Procedono come da crono-programma i lavori di am-
pliamento della struttura finanziati dal PNRR e si con-
cluderanno entro l’annualità corrente; termineranno in-
vece a fine gennaio i lavori di rifacimento della copertura: 
per questo specifico intervento di 350.000 € sono state 
messe a disposizione risorse del bilancio comunale, in-
dispensabili dal momento che l’acqua filtrava all’interno 
della palestra.

STADIO COMUNALE “P. ZUCCHINI”
I lavori prevedono una riqualificazione totale della strut-
tura che comprende l’adeguamento degli spazi delle at-
tività di servizio e la sostituzione del manto erboso con 
uno in erba artificiale. I lavori hanno subito un rallenta-
mento a causa del maltempo ma sono ripresi senza in-
dugio e vedranno la conclusione tra pochi mesi. Entro la 
primavera il Mezzolara Calcio tornerà a giocare le partite 
casalinghe nel nuovo stadio.

NUOVA PALESTRA COMUNALE
I lavori stanno proseguendo e abbiamo assistito alla de-
molizione degli ex palloni del tennis fonte di grande de-
grado urbano di tale area che sorge in prossimità delle 
scuole.
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Giovedì 22 dicembre il Consiglio 
Comunale di Budrio ha approva-
to il bilancio di previsione per il 
2024. 
È una dimostrazione di efficienza 
e qualità dell’azione amministra-
tiva, nonostante il quadro incerto 
e negativo legato alla manovra 
del governo, arrivata in grande 
ritardo rispetto al solito. A livello 
nazionale, dal 2024, si prevede 
un taglio lineare per fare cassa a 
discapito dei Comuni (200 milio-
ni), delle Province (50 milioni) e 
delle Regioni (350 milioni).
Questo colpirà le famiglie più fra-
gili con l’inflazione che morde an-
cora e ha fatto aumentare di mol-
to i costi dei servizi locali come le 
mense scolastiche, il trasporto, 
i servizi agli anziani, le materie 
prime per la realizzazione delle 
opere pubbliche.
A Budrio abbiamo approvato il 
bilancio di previsione dopo un 
anno di eventi eccezionali  che 
hanno impegnato tutti i settori 
dell’ente. 
Innanzitutto, il risultato di am-
ministrazione 2023 è positivo e 
niente affatto scontato: rivela la 
capacità di gestione e la tenuta 
dei conti, pur con una svolta sui 
lavori pubblici, sulla manutenzio-
ne e la riorganizzazione dell’en-
te. Tutto questo con un indebi-
tamento che si riduce costante-
mente dal 2012.
Estrema attenzione viene riser-
vata alla qualità e alla quantità 
dei servizi, con la pressione fi-
scale ferma, le tariffe inalterate, il 
lavoro puntuale contro l’evasione 
fiscale, l’impegno a reperire fondi 
regionali e nazionali per rafforza-
re servizi e lavori pubblici.

22 MILIONI DI EURO DI  
INVESTIMENTI NEL 2024. UNA  
CIFRA MAI VISTA IN PASSATO

Suddivisi come? Prima di tutto 
un grande risultato per la rico-
struzione post alluvione: 15 mi-
lioni di euro dall’Ordinanza del 
Commissario  straordinario Fi-
gliuolo. Sono stati ottenuti gra-
zie alla puntuale ricognizione 
dei danni fatta dagli uffici già a 
giugno 2023. Con l’ordinanza, a 
dicembre il Comune di Budrio ha 
affidato gli incarichi per il proget-
to del nuovo Ponte di Vigorso e 
per gli interventi sulle strade co-
munali danneggiate.
Poi 7,13 milioni (di cui 5,38 mi-
lioni da finanziamenti esterni tra 
Pnrr, Stato, Regione) per viabili-
tà, sport, scuole, manutenzione 
ed efficientamento energetico in 
molti luoghi ed edifici. In questo 
settore di investimento, rientrano 
parte dei costi per i lavori previ-
sti dal Pnrr: la nuova palestra, il 
rifacimento della piscina, l’am-
pliamento del Palazzetto di Bu-
drio, il miglioramento dello stadio 
e il miglioramento sismico della 
scuola primaria Fedora Servetti 
Donati. I progetti ereditati hanno 
richiesto modifiche per garan-
tirne la sostenibilità economica 
nell’immediato e nella gestione 
futura, nel rispetto dei finanzia-
menti ricevuti. Per esempio, il 
progetto della piscina che è sta-
to completamente rivisto per la 
totale mancanza di sostenibilità 
economica ed energetica.
Quello della nuova palestra co-
munale è stato ripensato per-
ché il finanziamento si è rivela-
to insufficiente. L’ampliamento 

del Palamarani è stato rivisto 
per introdurre adeguamenti in-
dispensabili per le normative vi-
genti. Sullo stadio, il progetto è 
stato stravolto a causa della non 
fattibilità degli interventi previsti 
dall’idea originale.
Tra i diversi interventi che pos-
siamo citare, sottolineiamo che, 
dopo anni di inerzia, si interverrà 
sul centro storico con un finan-
ziamento regionale per riqualifi-
care Piazza Filopanti: un profon-
do restyling con un nuovo arredo 
urbano, l’inserimento di nuove 
aree verdi, la sistemazione della 
pavimentazione.
Sappiamo che serviranno altri in-
terventi e che nel prossimo trien-
nio si continuerà a lavorare alla 
manutenzione e alla messa in si-
curezza delle scuole e degli edi-
fici pubblici, reperendo le risorse 
necessarie e definendo insieme 
le priorità di intervento.

UN’AMMINISTRAZIONE 
PRESENTE, AUTOREVOLE, 
EFFICIENTE

Questa amministrazione sta di-
mostrando efficacia nell’inter-
cettare risorse e metterle subito 
a frutto, portando avanti il pro-
gramma e affrontando problemi 
abbandonati da anni. Lo sta fa-
cendo con l’attenzione all’equili-
brio dei conti e con un intenso la-
voro amministrativo sui progetti. 
E lo sta facendo nonostante i ta-
gli e gli aumenti dei costi, grazie 
anche una macchina comunale 
rafforzata, rivitalizzata e motivata 
dall’impulso di questo mandato 
amministrativo.

DAL GOVERNO UNA BRUTTA FINANZIARIA. 
MA IL COMUNE REGGE CON UN BILANCIO 
SOLIDO CHE GUARDA AL FUTURO
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Siamo arrivati esattamente a un ter-
zo del mandato e la situazione è or-
mai chiara alla maggioranza dei cit-
tadini. Questa amministrazione, che 
aveva promesso di “Aprire Budrio” a 
un futuro radioso, si sta invece dimo-
strando sempre più in difficoltà. 
La sindaca è pressoché sparita e la 
debolezza della Giunta è dimostrata 
dal recente ingresso di una nuova 
assessora (a cui facciamo comun-
que i nostri auguri), che va a cercare 
di colmare un vuoto in certi settori 
di vitale importanza per una comu-
nità, come quelli del sociale e della 
scuola. Settori lasciati senza gover-
no politico e che resistono grazie alle 
competenze degli uffici.
Sorprende il vuoto di questa Giunta, 
che pare senza guida e senza visio-
ne se non quella di demolire tutto 
quello fatto dalla precedente ammi-
nistrazione o di confermarlo come se 
fosse un proprio merito e vanto.
Le critiche alla precedente ammi-
nistrazione sono ormai un lontano 
ricordo: ora emergono tutte le diffi-
coltà del governare e vengono fatte 
scelte che non vanno certo nella di-
rezione di aprire Budrio, ma che anzi 
la richiudono.
Allora si criticava e ci si opponeva 
all’ingresso di Budrio nel sistema tu-
ristico metropolitano di ExtraBo, oggi 
si rinnova la stessa convenzione (a 
costi peraltro più alti).
Avevamo una sala studio alle Torri 
dell’Acqua che serviva ai giovani e 
che è stata chiusa senza motivo. Si 
stanno emarginando le associazioni 
di volontariato che non sono troppo 
allineate. Si criticava la mancan-
za di prospettiva per un utilizzo del 

Magazzino sementi e di questo oggi 
non si sente più parlare: per l’allora 
non ancora sindaca il Magazzino era 
una risorsa che non si sapeva sfrut-
tare, oggi si fa finta che non esista.
I lavori del P.N.R.R. sono in ritardo e 
si comincia a temere per il loro com-
pletamento nei tempi obbligatori.
Della ricostruzione del Ponte della 
Motta, anche se di competenza della 
Città Metropolitana, non si ha nessu-
na notizia.
Il nuovo Piano Regolatore che do-
veva già essere terminato è ancora 
in alto mare: una mancanza grave 
perché è lo strumento che disegnerà 
il volto di Budrio dei prossimi venti 
anni. Anche di questo non si ha no-
tizia e crediamo nemmeno idea di 
come dovrà essere.
Budrio non ha più un Pronto Soccor-
so e i cittadini, soprattutto quelli più 
anziani, in caso di necessità devono 
essere portati a Bentivoglio o Bolo-
gna. Questa scelta della Regione è 
stata accettata supinamente e difesa 
dalla sindaca. 
Budrio non avrà più una piscina co-
munale degna di tale nome, con una 
vasca ridotta e di profondità portata 
a un metro e venti. 
L’amministrazione Mazzanti ave-
va il progetto della copertura, che 
avrebbe dato a Budrio un impianto 
aperto tutto l’anno. Il nuovo progetto 
renderà la piscina poco più che una 
vasca idromassaggio.
Tutti i lavori pubblici sono in ritardo, 
come la partenza della ristrutturazio-
ne della scuola elementare, di cui 
ancora non si conoscono i tempi.
Budrio è senza un vero trasporto 

pubblico degno di tale nome. L’in-
terruzione della linea ferroviaria alle 
Roveri è avvenuta oltre un anno fa 
ma i lavori di interramento non sono 
nemmeno stati affidati. Questo signi-
fica che la linea è stata interrotta anni 
prima dell’inizio dei lavori. Questa è 
una cosa che non doveva accadere 
ma la sindaca lo ha permesso o non 
se ne è interessata.

Nel frattempo però si firma una con-
venzione per una linea notturna di 
bus per il sabato (il night bus) che 
però passa solo sulla San Vitale al 
Trebbo e che se passasse anche 
da Budrio colmerebbe un vuoto di 
trasporti di quattro ore. Invece non 
passa dal paese e si paga una con-
venzione per un bus che si ferma al 
Trebbo e va a Medicina.

Il 2024 è anche cominciato con la 
sorpresa dell’aumento del costo 
della mensa scolastica, non dovuta 
all’aumento dell’appalto ma per una 
precisa scelta dell’amministrazione 
che comincia ad avere problemi di 
bilancio.

Siamo a un terzo del mandato e il 
declino di questa amministrazione 
è evidente: una giunta e una sin-
daca che siamo certi arriveranno a 
fine mandato perché sostenuti da 
un gruppo consiliare ideologicamen-
te convinto della propria infallibilità. 
Questo non ci stupisce. A noi preoc-
cupa solo il destino di Budrio, che si 
ritroverà alla fine di questo mandato 
più povero e senza prospettive, se 
non quella di ripartire con meno pro-
messe e più sostanza.

A UN TERZO DI MANDATO 
BUDRIO È SENZA PROSPETTIVE
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NIGHT BUS, POTENZIATO IL SERVIZIO SU BUDRIO

UNA MOSTRA PER RICORDARE FEDORA SERVETTI DONATI

Dal 13 gennaio, è tornata a Budrio con nuove 
fermate la linea Tper 242 (Saturday Night Bus), 
aumentando quindi i collegamenti con Bologna 
ogni sabato sera.
Sul territorio budriese le fermate effettuate sono 
Trebbo di Budrio e Tenuta Prunaro, a richiesta 
viene effettuata anche la fermata a Fontana Loup.
Oltre al nuovo bus 242 rimangono attivi i 
collegamenti con Bologna anche da Budrio, Budrio 
Centro e Mezzolara attraverso i bus sostitutivi 
B5111, B5112, B5160, B5165, B5167, B5170, 
B5171, B5172, B5173 e i treni 90293, 90294 e 
90295.

A vent’anni dalla scomparsa di Fedora Servetti Donati e in occasione 
del trentesimo anniversario dalla pubblicazione di “Budrio casa 
nostra” il Comune di Budrio organizza una mostra dedicata a una 
delle più grandi storiche di Budrio.
Appuntamento alle Torri dell’Acqua dal 2 marzo al 7 aprile.
Seguiranno maggiori informazioni sui canali web del Comune di 
Budrio.

Sportello INPS Budrio
Lo sportello di via Marconi  1
cambia il giorno di apertura al 

VENERDI’ 
Lo sportello continuerà ad essere
accessibile solo su prenotazione come già
avviene attualmente.
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2024, UN BILANCIO PER
COSTRUIRE IL FUTURO. INSIEME.

BILANCIO 2024, LE SCELTE DI FONDO
Pressione fiscale ferma
Tariffe ferme con copertura dei servizi al 70%
Accertamenti contro evasione ed elusione
Attenzione alle opportunità regionali, nazionali o comunitarie per finanziare servizi o progetti
Ottimizzazione dell’uso del patrimonio
Opere e investimenti per oltre 22 milioni di €

33,3% servizi
istituzionali
e di gestione

37,5%
servizi scolastici
e sociale11,9%

infrastrutture
e ambiente

5,4% altro

LA SPESA CORRENTE
Totale: 14,9 milioni di € Il bilancio di parte

corrente riguarda
entrate e uscite che

finanziano la
gestione quotidiana

dell’ente e l’attività
ordinaria della

macchina comunale.

55,2%
imposte, tasse
e rimborsi

15,8% tariffe
per i servizi 

4% sanzioni
18%

Fondi statali
e di altri enti

7% proventi da
gestione dei beni

LE ENTRATE CORRENTI
Totale: 14,5 milioni di € Il bilancio di parte

corrente riguarda
entrate e uscite che

finanziano la
gestione quotidiana

dell’ente e l’attività
ordinaria della

macchina
comunale.

L'INDEBITAMENTO
ANDAMENTO NEGLI ANNI

in
 m

ili
on

i d
i € 2017

2022

Il livello di indebitamento è
sostenibile, tanto che

teoricamente ci sono ampi
margini per accendere nuovi
mutui. L’aumento dei tassi di

interesse (dovuti anche
all’azione europea di contrasto

all’inflazione) rende meno
vantaggiosa questa opzione.

GLI INVESTIMENTI / LE OPERE

5,38 milioni
da finanziamenti esterni
(Pnrr, Stato, Regione E-R)

TOTALE

7,13 milioni di € di cui

A CUI SI AGGIUNGONO

15 milioni di €
ottenuti per i danni dell’alluvione
del maggio 2023

Trasparenza, concretezza, scelte strategiche.
Sarà un 2024 di svolta per questo mandato, anche grazie a un bilancio di previsione operativo già
dall’inizio dell’anno. Valorizziamo i servizi per i cittadini e la cura del patrimonio pubblico,
rafforziamo la macchina comunale e la dimensione di comunità. Nonostante le incertezze dello
scenario nazionale e globale, guardiamo con fiducia al futuro, per costruirlo insieme.

Debora Badiali, Sindaca di Budrio

SCARICA LA PRESENTAZIONE PDF
PER LEGGERE IL DOCUMENTO COMPLETO
CON IL BILANCIO DI PREVISIONE 2024-26
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DAL 2 APRILE 2024 NUOVE MODALITÀ DI CONFERIMENTO DEI RIFIUTI
Nel gennaio 2022 il servizio rifiuti che il gestore Hera effettuava sul territorio del Comune di Budrio è stato assegnato 
con un bando a un raggruppamento temporaneo di imprese che vede nella compagine le aziende Hera, Brodolini ed 
il consorzio EcoBI. Il nuovo contratto dura 15 anni e interessa non solo Budrio, ma ben 50 Comuni, cioè quasi tutta 
la Città Metropolitana, incluso il capoluogo e la fascia appenninica. 
Per i primi 2 anni, appena conclusi, il contratto prevedeva il proseguimento del servizio in modalità inalterata. Dal 
terzo anno in poi, gradualmente, i servizi di tutti i Comuni subiranno delle modifiche con l’obiettivo principale 
di uniformare le molteplici varianti con cui sono svolti nei diversi territori. Budrio inizierà la trasformazione 
nella primavera di quest’anno e sono previste diverse assemblee pubbliche e momenti informativi per pubblicizzare 
al meglio le nuove modalità di svolgimento e iniziare la distribuzione delle nuove dotazioni. Sottolineiamo che i 
cambiamenti NON saranno radicali: chi usufruisce del servizio porta-a-porta rimarrà a porta-a-porta, così 
come chi usa i cassonetti stradali continuerà ad usare questa modalità di conferimento. Saranno quindi 
cambiamenti minori, ma comunque è importante comprenderli nei suoi dettagli per favorire una gestione ottimale del 
servizio. Sottolineiamo che tutti i cassonetti stradali saranno sostituiti con modelli migliorati, con apertura posizionata 
solo sul lato più sicuro per il conferimento.

SERVIZIO PRIMA DOPO

Raccolta indifferenziato
Esposizione bidoncino grigio (30l) 1

volta ogni 7 giorni INVARIATO

Raccolta vetro Campane stradali INVARIATO (non vanno più inseriti metalli)

Raccolta sfalci e
fogliame

PAP con sacchi verdi
 Frequenza: 42 volte all’anno 

Distribuzione: Stazione Ecologica,
Municipio e punti in frazione

PAP (utenti registrati*) con bidoni carrellati 240l
(max. 4) 

Frequenza: 40 volte all’anno
Distribuzione: a domicilio, dopo registrazione.

Raccolta pannolini e
pannoloni

Raccolta stradale in contenitori con
chiave

Distribuzione chiave presso
EcoSportello

PAP (utenti registrati**), con bidoncino grigio (30l),
escluso da conteggio tariffa

Frequenza: 2 volte a settimana
Distribuzione: EcoSportello

Pseudoedili (guaina
bituminosa,

cartongesso, carta
catramata, …)

NON POSSIBILE PAP su prenotazione in quantità limitate

Amianto NON POSSIBILE
PAP su prenotazione in quantità limitate e
particolari modalità di confezionamento.

Olio vegetale Contenitori stradali conferito con
bottiglie di plastica

INVARIATO

Pile esauste Punti di raccolta INVARIATO

Ingombranti e piccoli
elettrodomestici (RAEE) PAP su prenotazione INVARIATO

Modifiche che riguardano tutti gli utenti

* gli utenti che desiderano il ritiro del verde dovranno fare richiesta e specificare il numero di bidoni che saranno consegnati a domicilio.
** gli utenti che necessitano del ritiro pannoloni/ini dovranno fare richiesta e ritirare il bidoncino all’EcoSportello.

Utenze con servizio Stradale
SERVIZIO PRIMA DOPO

Carta, Plastica, Organico Cassonetti stradali Nuovi cassonetti stradali con apertura a pedali*

Alluminio e lattine Campane stradali del vetro Cassonetti gialli assieme alla plastica

Organico
Sacchetti di carta forniti (o sacchetti
compostabili propri) in cassonetto

marrone. 

Sacchetti di materBI forniti (o sacchetti compostabili
propri) in cassonetto marrone.

Distribuzione (solo sacchetti materBI): stazione
Ecologica e EcoSportello

* il contratto prevede ogni anno 6 lavaggi interni dei cassonetti dell’organico, 2 per le campane vetro e 1 per carta e plastica.
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Sono stati istituiti incontri pubblici a Budrio, Mezzolara, Maddalena e Prunaro in cui verranno illustrate
nel dettaglio le nuove modalità di raccolta differenziata.

BUDRIO
26/2 ore 20:30 c/o Auditorium, via Saffi 30
27/2 ore 17:30 c/o Magnolia, via Bianchi 31
27/2 ore 20:30 c/o Auditorium, via Saffi 30

FRAZIONI
28/2 ore 20:30 c/o Palamezzolara, via Lumaca 2 Mezzolara
29/2 ore 20:30 c/o Mulini a Vento, via San Donato 11 Maddalena
01/3 ore 20:30 c/o Sala Consulta, via della Liberazione 1

SERVIZIO PRIMA DOPO

Carta Sacco azzurro ogni 14 giorni
Esposizione bidoncino azzurro ogni 14 giorni

Distribuzione: da ritirare inizialmente al Punto Smeraldo
e in seguito all’EcoSportello

Plastica Sacco giallo ogni 14 giorni
Esposizione sacchi taggati gialli* ogni 14 giorni

Distribuzione: da ritirare all’EcoSportello

Alluminio e metalli Campane stradali del vetro Sacchi taggati gialli* insieme alla plastica

Organico

Sacchetti di carta forniti (o sacchetti
compostabili propri) nel bidoncino

marrone (30l) 
Frequenza: 1 volta ogni 7 giorni

Sacchetti di materBI forniti (o sacchetti compostabili
propri) nel bidoncino marrone (30l) 

Frequenza: 1 volta ogni 7 giorni
Distribuzione (solo sacchetti materBI): Stazione

Ecologica e EcoSportello.

I “Punti Smeraldo” presso cui ritirare i kit saranno attivi dalle 9:30 alle 12:30 e dalle 14:00 alle 17:30
secondo il seguente calendario.

DUGLIOLO c/o Associazione Dugliolese, via Dugliolo 156 
13 marzo

VEDRANA c/o Oratorio “Don G. Codicè”, via Ghiaradino 16
14, 15 e 16 marzo

BUDRIO c/o Magazzino Comunale, via Martiri Antifascisti 84
18, 19, 20, 21, 22, 23, 25, 26, 27 e 28 marzo

PRUNARO c/o Sala Consulta, via della Liberazione 1
2, 4 e 5 marzo

MEZZOLARA c/o Sala di Lettura, via Schiassi 18
6, 7, 8 e 9 marzo

MADDALENA c/o Mulini a Vento, via San Donato 11
11 e 12 marzo

Fai già la PAP? Ecco cosa cambia nel servizio

CARTA SMERALDO
Nei Punti Smeraldo verrà distribuita anche la Carta Smeraldo che nel nostro Comune servirà unicamente per
accedere al Centro di Raccolta (in precedenza avveniva con Tessera Sanitaria). 

“Infopoint” al mercato settimanale del martedì 

Martedì 12  marzo dalle 9:00 alle 13:00

Martedì 19  marzo dalle 9:00 alle 13:00

Martedì 26 marzo dalle 9:00 alle 13:00

* ogni sacco sarà identificato da un codice a barre che verrà associato all’utenza al momento della consegna.
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NEUTRALIZZATO IL NIDO DI VESPA VELUTINA

CHIOSCO PRUNARO: AL VIA LA PROCEDURA PER LA GESTIONE

Giovedì 21 dicembre, a seguito della segnalazione 
di alcuni cittadini, è stata verificata assieme ai VVFF 
la presenza di un nido di calabroni posto su un albe-
ro dell’area sgambamento cani di via Cesare Battisti.
Viste le caratteristiche anomale di questo nido, pri-
ma di intervenire sono state realizzate fotografie e 
ingrandimenti che sono state inviate all’apposita 
struttura del CREA (Centro per la Ricerca in Agricol-
tura e Analisi dell’Economia Agraria) che si occupa 
di monitorare e contrastare la diffusione della Vespa 
Velutina (o calabrone asiatico).
Il successivo sopralluogo di un tecnico, ha confer-
mato che si trattava di tale tipo di insetto, che rap-
presenta un grave danno per l’apicoltura e anche un 
potenziale pericolo per l’uomo.
Il giorno 24 dicembre si è proceduto con le operazio-
ni di neutralizzazione del nido  mediante apposite te-

lescopiche che permettono l’iniezione di permetrina 
in polvere all’interno del nido (foto sotto).
Alcuni esemplari morti sono stati raccolti per effet-
tuare analisi genetiche, che indicheranno la prove-
nienza della popolazione arrivata nel territorio bolo-
gnese.
Il nido di Budrio è la prima segnalazione in provin-
cia di Bologna e in generale la prima in tutta l’Emilia 
orientale. Tutte le segnalazioni precedenti si riferiva-
no infatti alle zone collinari appenniniche delle Pro-
vince di Piacenza, Parma e Reggio Emilia.

Con determinazione dirigenziale n.16/2024 è stata 
indetta una procedura aperta per l’affidamento della 
concessione del chiosco insistente nel parco pubbli-
co di Via Loris Fortuna, a Prunaro.
Il bando punta sia alla riqualificazione degli spazi del 
chiosco e dell’area verde antistante, al fine di offrire 
alla cittadinanza una maggiore fruibilità del parco, sia 
a rendere il chiosco un punto di riferimento frazionale 
per le attività ludiche e culturali.
Sul sito del Comune di Budrio, nella sezione Bandi 
di gara, è disponibile tutta la documentazione com-
pleta di gara. Le offerte dovranno pervenire, o es-
sere recapitate all’ufficio URP del Comune di Budrio 
entro e non oltre le ore 12:00 del giorno mercoledì 
28/02/2024.
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NOTIZIE DA...

Il 6 dicembre è morto Jimmy Villotti chitarrista e musicista 
molto noto nell’ambito della musica leggera e del jazz.
Nella sua lunga carriera ha collaborato con i più impor-
tanti artisti della scena musicale italiana: da Lucio Dalla 
a Francesco Guccini, a Gianni Morandi e Vinicio Capos-
sela, fino a Paolo Conte.
Jimmy aveva inoltre suonato a Budrio, proprio alle Torri 
dell’Acqua, pochi giorni prima, il 18 novembre, con una 
performance indimenticabile.

CIAO JIMMY

La Consulta di Mezzolara - Dugliolo

incontra i cittadini il primo martedì di

ogni mese, dalle ore 21.00, presso la Sala

di Lettura di Mezzolara, in piazza Baldini  

...Mezzolara 

La Consulta di Prunaro - Cento organizza

uno sportello di raccolta informazioni e

suggerimenti relative alla frazione il primo

sabato del mese dalle ore 10.30 alle ore

11.30 presso la sala della Consulta, via della

Liberazione 1 a Prunaro. 

...Prunaro

Vuoi lavorare a maglia o all’uncinetto?

Vuoi creare piccoli oggetti di materiale vario?

Vuoi cimentarti con la CREATIVITA’ in tutte le

sue forme?
Vuoi proporre attività o iniziative di vario genere

che servano ad aggregare i nostri concittadini?

 
Se sì partecipa all’incontro che si terrà giovedì

29 febbraio 2024, alle ore 17.30, presso la

saletta della Consulta di Prunaro via della

Liberazione 1

...Prunaro ...Maddalena 

La Consulta di Bagnarola - Maddalena

di Cazzano - Armarolo organizza “Il

Sabato Contadino”, in collaborazione con

l’Associazione “Gli Amici dei Mulini”. Il primo

sabato del mese il parco delle ex scuole di

Maddalena, in via San Donato 11,

accoglierà i banchetti di agricoltori e

produttori delle aziende del nostro

territorio dalle ore 8.30 alle 12.00. 
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I PROSSIMI APPUNTAMENTI AL CONSORZIALE

Gesto di grande sensibilità della produzione Enfi Teatro, del
regista Alberto Ferrari e degli attori Massimo Ghini e Paolo
Ruffini che hanno deciso di lasciare nelle casse del Comune
di Budrio l’intero incasso dello spettacolo “Quasi amici” in
segno di solidarietà a seguito dell’alluvione dello scorso
maggio.
Quei soldi sono dunque a disposizione per contribuire alle
spese sostenute dal Comune proprio a seguito
dell’alluvione.
Nelle ore precedenti allo spettacolo, andato in scena il 5
gennaio scorso, aveva fatto visita anche il Presidente della
Regione Emilia-Romagna Stefano Bonaccini che insieme alla
Sindaca Debora Badiali ha ringraziato la produzione per
questo gesto.

Lo diciamo da quando abbiamo finalmente riaperto il sipario,
il Consorziale non è solo spettacoli, è molto di più.
Prima di Natale Stefano De Martino ha riallestito il suo show
“Meglio stasera” nel nostro teatro e come ringraziamento ha
deciso di portare in scena una prova generale aperta al
pubblico.
Medesima è stata la scelta di Cesare Bocci con il suo “Il figlio”
di cui è stata messa in scena la prova generale lo scorso 9
gennaio.
In entrambi i casi abbiamo voluto fare un piccolo regalo ai
nostri abbonati e sponsor, ci hanno dato fiducia fin dal primo
momento, per ringraziarli li abbiamo invitati ad assistere
gratuitamente agli spettacoli.
Grazie agli artisti per aver scelto il Consorziale, ora il loro tour
è ripartito e toccherà tutti i principali palcoscenici italiani, in
bocca al lupo!

MASSIMO MERCELLI
e L’ENSEMBLE
VIVALDI DE
“I SOLISTI VENETI”
Concerto sinfonico
3 febbraio - 21:00

LE VERDI COLLINE
DELL’AFRICA
Sabina Guzzanti e
Giorgio Tirabassi
22 febbraio - 21:00

VISSI D’ARTE,
OMAGGIO A
MARIA CALLAS
Maria Ermolaeva e
Ilaria Vanacore
9 marzo - 21:00

IL PEDONE
Giuseppe Giacobazzi
14 marzo - 21:00
17 marzo - 18:00

IMPROVVISAZIONI
PIANO SOLO
Danilo Rea
23 marzo - 21:00



n
ot

iz
ie

 d
ag

li
 u

ffi
ci

15

 T E R R A  E  C I V I LT À  F E B B R A I O - M A R Z O  2 0 2 4

15

C
U

LT
U

R
A

15

Il  6 dicembre è morto Jimmy Villotti
chitarrista e musicista molto noto
nell’ambito della musica leggera e
del jazz.

Nella sua lunga carriera ha
collaborato con i più importanti
artisti della scena musicale italiana:
da Lucio Dalla a Francesco Guccini,
a Gianni Morandi e Vinicio
Capossela, fino a Paolo Conte.

Jimmy aveva inoltre suonato a
Budrio, proprio alle Torri dell’Acqua,
pochi giorni prima, il 18 novembre,
con una performance
indimenticabile.

I dati 2023 delle biblioteche  
Accessi:
BUDRIO: 16196 accessi
MEZZOLARA: 580 accessi 

Prestiti:
BUDRIO: 15218, dei quali 5547 prestiti effettuati nella SEZ. RAGAZZI 
MEZZOLARA: 1803, dei quali 655 prestiti effettuati nella SEZ. RAGAZZI 

Acquisti:
BUDRIO: 480 volumi nuovi.
MEZZOLARA:  230 volumi nuovi.

CIAO JIMMY

Venerdì 16 febbraio, alle ore 21:00, la Compagnia Teatrale ITINERARIA porta 
in scena sul palco del Teatro Consorziale di Budrio “Stupefatto”.
Ai giovanissimi viene correttamente insegnato che la droga fa male. Loro, 
crescendo, vedono amici che si divertono usando droghe. Risultano più estro-
versi e allegri. 
E qui l’amletico dubbio si insinua nei loro pensieri. Crederanno agli amici? 
Oppure le giuste raccomandazioni dei genitori avranno la meglio?
Tratto dall’omonimo romanzo autobiografico di Enrico Comi, lo spettacolo 
scardina alcuni luoghi comuni diffusi tra i giovanissimi: “Smetto quando vo-
glio”; “La canna fa meno male delle sigarette”; “Sono droghe naturali”; “Le 
canne non hanno mai ucciso nessuno”; “Lo faccio una volta sola… per pro-
vare”.

Prenotazione gratuita obbligatoria inquadrando il Qr Code

STUPEFATTO, UNO SPETTACOLO SUI LUOGHI COMUNI DELLE DROGHE
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